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8 Na Inauguração do Quartel dos Bombeiros 
-34,ry 0Q  

Difícil numa terra de 30 mil habitantes 
satisfazer as necessidades de 60 dl. 

No dia 2 de Julho foi a inauguração oficial do 
Quartel dos Bómbeiros Voluntários de Fão. 

Presidiu o Ministro do Planeamento e da Admi-
nistração do Teiritório, Valente de Oliveira. 
O Arcebispo Primaz associou-se à festa, tendo 

enviado como seu representante o Vigário Geral, Cón. 
Eduardo Melo que celebrou a Eucaristia de Acção de 
Graças e de sufrágio pelos bombeiros, benfeitores e 
dirigentes falecidos., 

Na sessão solene estiveram presentes para além 
do Ministro do Planeamento, o Governador Civil, o 
Presidente da Câmara, Representante do SNB e outras 
representações da Federação dos Bombeiros, da liga 
dos Bombeiros, o Presidente da CCRN, autoridades civis 
e militares e instituições. 
O Arcipreste e Prior de Rio representava o Arce-

bispo Primaz. 
O Presidente da Assembleia Geral dos Bombeiros 

Voluntários de Fão, Raul Pimenta, deu as boas vindas 
00 Sr. Ministro e a todas as individualidades e repre-
sentações presentes. Referindo-se ao passado da 
Associação recordou a memória do Prior Nogueira de 
quem disse ter sido o dinamizador do movimento que 
levou à fundação dos Bombeiros em 27 de Dezembro 
de 1925. - 

Usaram ainda da palavra o Presidente da Direcção, 
José Artur, o Inspector de Incêndios da Zona Norte em 
representação do SNB, o Vice-Presidente do CAT da 
liga dos Bombeiros, o Comandante Fernando Vilar, o 
Presidente da Federação dos Bombeiros do Distrito de 

Braga, o Presidente da Câmara Municipal e o Ministro 
Valente de Oliveira. 

Os oradores realçaram a importância*das estruturas 
agora inauguradas, o valor dos Bombeiros e a melhoria 
das condições de resposta destes às necessidades conce-
lhias. Fito e o concelho ficaram enriquecidos. 
O Presidente da Câmara afirmou que as obras e 

as instituições têm o valor que os pessoas forem capazes 
de lhe dar e dirigindo-se ao Ministro Valente de Oliveira, 
disse que não é fácil ser autarco numa terra do litoral 
que tem exigências muito maiores do que aquelas que 
se julgam exigidas. É que, disse, Esposende tem 
rendimentos de 30 mil habitantes, mas vê-se obrigada 
a criar infra-estruturas para 60 mil por via do turismo. 

No dia 11 de Junho o Sr. Arcebispo 
Primaz, D. Enrico Nogueira, esteve em 
Apúlia, no Campo de Férias da Legião de 
Maria. 

Veio Proceder à bênção do edifício e 
presidiu a uma concelebração eucarística. 
O Campo de Férias já tem história e 

faz parte do Centro de Cultura e Recreio 
da Legião de Maria, uma Fundação com 
personalidade jurídica. 

As primeiras instalações pré-fabricadas 
foram montadas em 1972. 

Foi entretanto adquirido o terreno e, 
dois anos mais tarde, iniciava-se a constru-
ção de novo edifício. À medida que o novo espaço ficava concluído, entrava de serviço, 
proporcionando meios de formação aos membros da Legião de Maria ou de outros 
movimentos apostólicos da Igreja. 

Nos meses de Verão a casa está aberta para diversos turnos de férias apostólicas, 
Daí a necessidade de se olhar para esta terra com ' promovendo todas as, semanas serões formativos. 

realismo, sabendo reconhecer os esforços enormes para"- Nestes vinte e dois anos de vida passaram pelo Campo de Férias de Apúlia alguns 
proporcionar condições de qualidade a uma população milhares de pessoas. 
muito mais elevada do que aquela que consta das 
estatísticas. 

No decurso da sessão foram entregues condecora-
ções, medalhas de cobre, prata e ouro e diplomas de 
Benfeitor. Ao Comandante Faria de Vilar foi entregue 
a medalha de mérito de serviços distintos. O Bombeiro 
Amândid Cardoso da Silva, de 76 anos, recebeu o 
crachá de ouro dos Bombeiros Portugueses. 

Os Bombeiros Voluntários de Fão dispõem de um 
novo Quartel que custou cerca de 100 mil contos. 
Parabéns aos Bombeiros, aos Dirigentes, ao povo de 
Fão. 

J. Vilar 

FESTAS DA CIDADE 
EM HONRA DE NOSSA SENHORA DA SAÚDE E SOLEDADE 

Dia 6 Início da Novena. 
— Exposições Diversas: Fernando do Rosário expõe na Galeria Arte Lier; Hans Heins Korber 

expõe no Centro Paroquial e Celestino Magalhães expõe na Galeria da Rua 1.0 de Dezembro. 
Dia 12 Procissão de Velas. 

Concerto pelo conjunto FEED BACK da Póvoa de Varzim. 
Sessão de Fogo no Ar. 

Dia 13 Zés Pereiras e, às 15.00 horas, Festival Folclórico no Largo kodrigues Sampaio. 
Às 21.30 horas, Noite da juventude com o Conjunto "Água Viva» de Albufeira e o artista 
internacional Edy Lemos. 
Sessão de Fogo do Rio, Cruzado e no Ar. 

Dia 14 Alvorada. 
Às 14.30 horas, entrada das Bandas de Monção e Bombeiros Voluntários de Esposende (Banda 
de Antas). 
Às 21.30 horas, Sessão de Fogo Preso, Cruzado e Batalha de Flores. 

Dia 15 Alvorada. 
Às 11.00 horas, Eucaristia Solene. 
Às 14,30 horas, entrada das Bandas 12 de Abril de Águeda e de Vilela. 
Às 17.00 horas, Procissão. 
Pelas 21.30 horas, Noite Festiva e Fogo no Ar. 

Dia 19 1.. Aniversário da Cidade com programa especial elaborado pela Câmara Municipal. 

Novo Comandante da Região Militar Norte 

General António F. Rodrigues d'Areia 

unidades no Continente, 

Espera-se que 
no dia 10 do cor-
rente assuma o cargo 
de Comandante da 
Região Militar do 
Norte o ilustre filho 
de Esposende, Sr. 
General António 
Ferreira Rodrigues 
d'Areia. 

Quer em mis-
sões de soberania no 
ex-Ultramar, quer 
no comando de 

quer no cargo 'de Governador 
Militar da Madeira e Lisboa, este ilustre militar revelou 
sempre grande competência, isenção e profundo sentido do 
dever brilhantemente realizado. 

O Sr. General António Areia é o espelho fiel de uma 
autêntica escola familiar, que muito me orgulho de haver 
conhecido. 

«Nascer de Novo» felicita este grande amigo, assinante 
e brioso Esposendense, estendendo os parabéns a todos os 
seus familiares, sempre unidos em todas as horas. 

SEMANA DA MISERICÓRDIA 
De 1 a 9 do corrente terá lugar a Semana da 

Misericórdia. Pretende-se sensibilizar o público 
para a entrega do Hospital à administração da 
Santa Casa, facto que se aguarda para o presente 
ano, ajuda ao aumento do Hospital e celebração 
dos 415 anos da Misericórdia. 

Nos dias 8 e 9 haverá várias palestras, nos 
Auditórios da Biblioteca e Municipal. 
A Sessão Solene será no dia 16. 



DE INTERESSE REGIONAL 

LIMITES DA CIDADE DE ESPOSENDE — Foram publicados no "Diário da 
República" de 13 de Maio último, os limites da cidade de Esposende. 

Assim, de acordo com aquele órgão oficial, "a cidade de Esposende 
compreende a totalidade das freguesias de Esposende e Marinhas e a parte poente 
da freguesia de Gandra". 

DOCAS ADJUDICADAS E RECUPERAÇÃO DA MARGINAL — O Ministério do 
Mar adjudicou, pela quantia de 700 mil contos, a construção das Docas de Pesca 
e de Recreio de Esposende. A doca de pesca terá capacidade para 97 embarcações 
e a de recreio poderá acolher 160 embarcações. Esta terá ainda como estruturas 
de apoio: uma zona comercial, um restaurante, um clube náutico e uma zona de 
manutenção. 

Neste projecto a Câmara comparticipa com 330 mil contos, provenientes do 
jogo da Póvoa de Varzim. 

A recuperação da Marginal é obra para dois milhões e meio de contos. Além 
do arranjo da Avenida Marginal — 400 mil contos e dos novos Estaleiros — 60 mil 
contos, compreenderá ainda um complexo de piscinas — 500 mil contos, barra e 
recuperação do Forte — 150 mil contos. 

Todas estas obras exigem o desassoreamento da barra. 
4.0 ANIVERSÁRIO DA RÁDIO DE ESPOSENDE — A Rádio de Esposende, 

associada às Solenidades de S. João, festejou o seu 4.0 Aniversário com várias 
celebrações ao longo da semana de 19 a 26 de Junho. Começou por transmitir da 
Matriz, às 10 horas do dia 19, a Missa de Acção de Graças, seguindo-se uma 
exposição de artesanato, jogos, espectáculo de variedades, concurso de animais 
de estimação e Jantar de Amigos e Colaboradores, no Hotel Nélia. 

Parabéns e felicidades. 
PROJECTO DA QUINTA DA BARCA — Foi aprovado pela Câmara Municipal o 

audacioso projecto da Quinta da Barca, aldeamento de alta qualidade, fechado por 
antigos muros de pedra e cercado de pinheirais, a contrapor as unidades turísticas 
do Algarve. 

Custará dez milhões de contos e compreenderá 174 moradias uni-familiares, 
apartamentos, Clube house, marina, hotel, aparthotel, piscinas, sauna, health-club, 
campo de golfe de nove buracos, campo de ténis, etc. 

A moradia modelo já está implantada. 
Espera-se que dentro de quatro ou cinco anos tudo esteja concluído. 
CÂMARA LIMPA PRAIAS E PINHAIS — Desde o dia um do corrente até 

meados de Setembro a Câmara Municipal irá assegurar a limpeza das praias e dos 
pinhais, com brigadas de trabalhadores auxiliados por maquinaria apropriada. 

Esta tarefa irá custar 2.500 contos. Oxalá que agrade a todos, o que é sempre 
difícil. 

EXPOSIÇÕES — Na sala de exposições do Museu Municipal esteve uma 
riquíssima Expo-Sição de Pratas, propriedade de um anónimo esposendense. 

Na mesma sala encontra-se actualmente uma outra Exposição "Olhos da 
Alma — Óleos e Aguarelas de Natércia". 

Na sala de exposições da Biblioteca Municipal esteve, durante o mês de 
Junho, uma exposição intitulada "Sida: obrigatório prevenir", organizada pela 
Associação Abraço, de Lisboa. 

PROFESSORES DE E.T.V. QUEREM FORMAÇÃO CONTINUA — Os professores 
de Educação Visual e Tecnológica da nossa Escola Preparatória, propuseram que 
o Ministério da Educação promova as necessárias acções de formação contínua e 
que assegure as alternativas e saídas necessárias aos que pretenderem a sua 
reintegração ou aposentação. 

Nesta altura da Reforma Educativa, tais pretensões são muito justas e 
ponderosas. 

NOVA ESCOLA PREPARATÓRIA — Encontra-se em fase de acabamento a 
construção da Nova Escola Preparatória. Os terrenos de lazer estão a ser 
pavimentados. Entretanto, nos últimos dias de Junho, teve início a demolição dos 
velhos pavilhões de madeira, colocados como solução para uns seis anos e 
serviram mais de vinte, embora totalmente apodrecidos e esburacados. 

RECORDANDO O CPM/94 
Após seis encontros consecutivos, aos 

sábados à tarde, encerrou em 4 de Junho o 
último CPM. Através do testemunho de 
casais monitores procurou-se levar os jovens-
-noivos ao contacto com muito que os espera 
no ambiente familiar, no amor conjugal, na 
difusão da vida e nos compro'm- issos a assu-
mir perante Deus e a sociedade. 

Não se tendo procurado apresentar, ou 
impor qualquer modelo a seguir, há a 
convicção de que devido ao empenhamento 

e cooperação dos participantes, foi experi-
mentado um tempo único de vivências 
várias: novos conhecimentos, reflexão, 
análise, debate, troca de experiências, que 
a todos enriqueceu, proporcionando uma 
nova forma de ver e constatar as dificul-
dades que a sociedade de hoje coloca à 
Família.' 

Para avaliação do trabalho realizado aqui 
deixamos o depoimento de um "jovem 
casal" de participantes. 

UM TESTEMUNHO... 

Platão, filósofo grego, na sua obra "O 
Banquete" imortalizou a lenda segundo a 
qual o Homem nasceu como um ser uno, 
masculino e feminino. 

Mas a ira dos deuses separaram esse 
ser uno em dois seres distintos: O homem 
e a mulher. 

Desde então estes dois seres, homem 
e mulher ficaram condenados a pro-
curar a sua outra metade, como forma 
de atingir a unidade e felicidade per-
dida. 
_ A esta bu'sca denomina Platão, amor. 

Nesta permanente busca, e tal como 
qualquer outro casal de Noivos, estamos a 
preparar o nosso casamento. Achamos que 
os preparativos não ficariam completos sem 
frequentar o CPM. No entanto verificamos 
que, ao contrário de nós, muitos eram os 
casais de noivos que ali estavam por impo-
sição. 

Naturalmente tínhamos muitas dúvi-
das, muitas perguntas, não em relação a 
nós ou ao nosso namoro mas em relação 
ao nosso casamento. Nunca esperámos 
receber da CPM tantas respostas. 

SACERDOTES EM JUBILEU 
E NOVOS CARGOS 

BODAS DE OURO 
-- SACERDOTAIS — 

No dia 9 do cor-
rente, celebra as 
suas Bodas de Ouro 
Sacerdotais o P.e - 
Torcato Moreira, pá-
roco de Fonte Boa. 

Nascido errí Beli-
nho aos 30-5-1919, 
frequentou os Semi-
nários de Braga, 

*-tendo sido ordenado 
aos 9-7-1944.' Desde 18-8-44 a 18-8-45 
foi pároco de Paçõ e Oliveira, concelho 
de Arcos de Valdevez. Desde Setembro 
de 1945 a 15-8-65 paroquiou as fregue- , 
sias de Courel e Pedra Furada, Barcelos. 
Aos 15-8-65 tomou posse da paróquia de 
Curvos — Esposende, até 19-3-79, data 
em que iniciou o múnus paroquial em 
Fonte Boa. 

Durante estes 50 anos, o P.e Torcato 
Moreira sempre se revelou um sacerdote 
zeloso e piedoso, óptimo colaborador com 
os colega e de uma vida muito digna e 
exemplar. , 

«Nascer de Novo» apresenta, a este 
colaborador em festa, os votos sinceros 
de um "ad muitos annos". 

BODAS DE PRATA 
SACERDOTAIS 

Nascido em For-
jães, aos 9-7-1944, 
o P.e Dr-. Joaquim 
Vilas Boas Lima 
recebeu a ordena-
ção sacerdotal em 
15 de Agosto de 
1969. Neste mesmo 
dia, ao regressar a 
casa veio assistir 
aos últimos momen-

tos de vida de seu pai que faleceu ao 
cair da tarde. No dia 17 de Agosto, com 
tudo preparado para a festa de Missa 
Nova presidiu ao funeral. 

Fortalecido por estas provas, é edi-
ficante contemplar o seu itinerário de sa-
cerdote exemplar na fidelidade à vocação: 
Casa dos Rapazes (Viana do Castelo); 
Santa Maria do Bouro (Amares); Santa 
Eugénia de Rio Covo e Airó-Barcelos, 

além da docência na Escola Secundária 
de Arcozelo (Barcelos). 
A este bom amigo, « Nascer de Novo» 

deseja as maiores felicidades e que ao 
perfazer. os 25 anos' do seu sacerdócio, 
possa festejar o grande dia da Missa 
- Nova, na sua terra natal.--

t 

BODAS DE PRATA 
-PAROQUIAIS 

Também o P.e 
Manuel José da 
Costa Leal, actual 
pároco de Belinho, 
está em Jubileu de 
Paroquialidade. 

Natural de Deo-
criste — Viana do 
Castelo, onde nas-
ceu aos 9-9-1931, 
ordenou-se sacer-

dote aos 12-7-1950. Após seis anos de 
pároco em Chaviães e Remoães — Mel-
gaço, exerceu durante quatro anos 
cargo de Director Espiritual do Seminário 
Menor, de Braga. Aos 13-7-1969 deu 
entrada em Belinho, onde vem exercendo 
a paroquialidade com zelo, total muita 
dedicação e relevantes concretizações 
nas estruturas paroquiais. 

«Nascer de Novo» felicita este seu 
amigo e prezado colaborador, deposi-
tando no seu coração merecidos parabéns 
pela grande obra realizada, fazendo votos 
que o futuro continue brilhante. 

NOVO PÁROCO DE VILA CHÁ 

A seu pedido e por motivos de saúde, 
o Sr. Arcebispo dispensou da paroquiali-
dade de Vila Chã o P.e António Fernan-
des de Sá, natural de S. Paio de Antas e 
ainda incardinado na ' Diocese angolana 
de Cuíto (ex-Silva Porto). Este sacerdote 
acaba de ser jubilado na docência que 
vinha exercendo desde há muitos anos. 

Para o substituir, o Rev.mo Prelado 
da Arquidiocese nomeou pároco de Vila 
Chã, em acumulação com S. Paio de 
Antas, o P.e Manuel de Brito Ferreira. 
• « Nascer de Novo» felicita os dois 
zelosos sacerdotes, louvando e agrade-
cendo o trabalho do primeiro e desejando 
as maiores felicidades e um futuro aposto-
lado ao segundo. 

Durante seis sábados presenciámos 
testemunhos sinceros e verdadeiros dos 
casais monitores. Cada sábado era um tema 
diferente, todos eles muito interessantes, e 
com um crescer de emotividade nas con-
versas. 
À medida que o tempo passava havia 

mais vontade de partilhar experiências, de 
opinar, enfim, de expor as nossas dúvidas 
e colocar as nossas perguntas. Fomos 
emissores e receptores de mensagens 
maravilhosas. Aprendemos a perdoar, a 
compreender, enfim, a amar com o coração 
e com a inteligência. 

Por tudo queremos agradecer esta 
experiência aos casais ligados, directa ou 
indirectamente, ao CPM. Os nossos para-
béns e o nosso bem hajam por aquilo que, 
com sucesso, nos conseguiram transmitir. 

Aos noivos desejamos votos de muitas 
felicidades. 

Aos futuros noivos um voto de 
encorajamento. 

Porque "Deus criou o Homem e a 
Mulher e ordenou-lhes que, pelo 
sacramento do Amor, fossem um só"so 
CPM poderá ser, em muitos momentos 
de um futuro próximo, a "Chave" da 
resolução de inúmeros problemas. 
O Segredo apontado: O Diálogo. 

Isabel Teixeira e Jorge SI 

ESTIPÊNDIO DAS MISSAS 
E TRINTÁRIOS 

Segundo uma Nota da Secretaria 
Arquiepiscopal de 23 de Junho último, as 
missas singulares, em qualquer circunstância 
de tempo e lugar, terão o estipêndio de 
1.00000. 

Os trintários gregorianos passaram para 
35.00000. 

Estas normas entraram em vigor no dia 1 
de Julho corrente. 
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BAPTISMOS 
,Dia 4 — Gonçalo Nuno Pinto Pimenta do 

Vale,' filho' 1e Nuno Alberto Martins Pimenta 
do Vale e de Isabel Maria Barbos'a Pinto, 
residentes na' Avenida Pe. Sá Pereira, 4. 
— Teresa Menéres Gautier Vasques 

Osório, filho de Paulo José Neves Borrajo 
Osório dei Maria do Rosário de 01Weira 

Menéres Gautier Vasques Osório, residentes 
no Pinhal da Foz, 26, r/c, esq.. 

Dia 5 — Armando Manuel Santos Laran-
jeira, filho de-João' Dinis de Azevedo Laran-

jeira e de Deolinda da Silva Santos, residentes 
na Travessa dos Pescadores, 20. 

Ana Rita Pinto Ferreira, filha de 

Domingos Rodrigues Maia Ferreira e de Ana 
Maria Barros'cla Silva Pinto Ferreira, residen-

tes ná Rua Dr. Joél Magalhães, 5. 
Dia-12 — Pedro Miguel Morais Lopes, 

filhó de Carlos Alberto M. da Costa e de Maria 
João Oliveira Lopes, residentes na Avenida 
Valentini Ribeiro, Bloco A2, E:3, 3.. D.to. 

— Dio-gõ André Figueiredo, filho de Antó-
nio R. Figueiredo e de Maria José Pires Couto 

André, residentes na Rua VascO'da Gama. 
Dia 25 — Tiago Manuel Dias Neta, filho 

de Manuel António Gomes Neta e de Elisa 
Maria de Sousa Dias Neta. 

CASAMENTOS 
Dia 25 — Paulo Jorge Ferreira Martins, 

de Arcozelo — Barcelos, filho de óscar 
Manuel Correia Martins e de Maria Ferreira 
Viana Martins; com Maria Arminda dos 
Santos Pilar, filha de David Abreu do Pilar e 
de Irene Morgado dos Santos. 
— Manuel Neves Card6sd Miranda, de 

Ponte,Boa, filho de Manuel Cardoso Miranda 

e de Rosa Ferreira Neves; com Rosa Maria 
Viveiros da Costa, residente em Paredes — 
Apúlia, filha de Augusta. Mário de Faria Costa 
e de Sara Zoraida Viveiros da Costa. , 

Aos novos lares cristãos desejamos as 
maiores felicidades. 

ÓBITOS 
Dia 9 — Manuel José Dias, de 81 anos, 

viúvo de Elvira Miranda da Quinta, reformado 
da EDP, natural de Esposende, onde residia 

na Rua Narciso Ferreira, 3. , 
Dia 25.— Maria Eduarda de Sousa, de 77 

anos, doméstica, casada com Manuel Cer-
queira Nunes da Silva, natural de Esposende, 
onde residia na Av. ,Dr. H. Barros Lima, 1. 

Apresentamos sentidas condolências a 

todos os familiares. 

• PREOCUPA'ÇÕES' 
DA PARÓQUIA 
Estamos a substituir novamente o pavi-

mento da capela de Nossa Senhora da Saúde. 
Oxalá que às três tenha vez. 

Vamos re-staurai: integralmente a- pequena 
capela do Senhor dos Aflitos: 
, Para o futuro, mais ou menos próximo, 

ficará a Residência Paroquial, os tectos e 
telhados da Matriz e a remodelação do Centro 
Paroquial. Na sua aparência externa, sobretudo 

as portas e pinturas, estes três imóveis estão a 
ser motivo de vergonha. 

, Foram brilhantes as festividades em Honra 
de S. João e esperamos, sejam óptimas, as 
festas em Honra de Nossa Senhora da Saúde 

e da Soledade. 
Continuamos com a preparação do Crisma 

e das Comunhões — Primeira e Solene» 

)., 1 

NOTÍCIAS DIVERSAS 

— No dia 16 de Junho pp., pelas 18 horas, 
faleceu em França o esposendense Paulo José 

Guimarães Eiras, de 24 anos de idade. 
Sentidas condolências aos seus pais e 

irmãos. 
— No dia 12 de Junho último recebeu a 

Primeira Comunhão o menino António Filipe 
André Figueiredo, filho de António Ramalho 

Figueiredo e de Maria José Pires Couto André. 

FONTE BOA 
CULINÁRIA — As alunas que frequentaram o 

Curso de Iniciação à Culinária fizeram o encer-
ramento em 28 de Maio com a presença do Vice-
-Presidente da Câmara. ,» 
O orientador do curso fez a apresentação dos 

alunos e o Senhor Presidente deu os parabéns 
a todos; pais e alunos, que trabalharam para 
aperfeiçoamento da vida humana entregando a 
cada aluna o respectivo diploma. Seguiu-se um 
convívio. 

BÊNÇÃO DOS CAMPOS — Em 2 de Junho, 
dia do Santíssimo Corpo de Deus, fez-se a pro-
cissão - eucarística, tendo havido sermão de 
circunstância na capela de Santo António e a 
bênção dos campos. 

, 

DOENTES — Os enfermos que pela sua 
doença ou idade não tiveram forças de virem à 
Igreja confessar-se e comungar para cumprimento 
do preceito pascal tiveram, no dia 26, uma 
procissão eucarística que lhes levou a casa Jesus 
Sacramentado. 

Foi a primeira vez que assim foi feito nesta 
freguesia. 

A ideia partiu dos zeladores do Movimento dos 
Cruzados de Fátima que visitaram e convidaram 
todos os doentes a ser assim. Agradou plenamente 
a todos bem como a toda a paróquia que concorreu 

1 

com as associações civis e rdigiosas, confrarias e 
todos os fiéis da freguesia. , 

1 

CATEQUESE — As crianças que andam a 
frequentar a doutrina do primeiro ano e que em 
1995 farão a primeira 'cOmunhão, -receberam de 
seus pais, na segunda missa do dia 26, em 
cerimónia, a oração do Pai-Nosso. 

INSCRIÇÃO — Os pais que têm filhos para 
frequentar o Jardim Infantil no próximo ano devem 
fazer a inscrição. Neste momento as crianças do 
Jardim Infantil estão a passar duas semanas de 
praia no Ofir. 

Pe. GABRIEL — De visita a seus pais chegou 
há dias, vindo do Canadá, o senhor Pe. Gabriel 
Catarino. 

BAPTISMO — Jorge Miranda Linhares, filho 
de Carlos Miguel Morais Linhares e de Maria das 
Dores Barros Miranda Linhares, dia 12 de Junho. 
— Teimo Agostinho Neves Lima, filho de 

Manuel Agostinho de Sá Lima e de Albertina Maria 
Carreira Neves Lima, dia 26 de Junho. 

ÓBITO — Dia 30 de Maio: Carolina Fernandes 
Eiras, viúva, de 89 anos, filha de Manuel Femandes 
Vidal e de Violante da Costa Eiras. 

~AN e e 
— Promovida pelo Rotary Club de Espo-

sende, uma brigada móvel do Instituto Portu-
guês do Sangue, procedeu, no dia 26 de Junho 
e I nesta cidade, a uma segunda recolha de 
sangue para os hospitais. Para esta acção de 

solidariedade estavam inscridas 24 pessoas, 
porém compareceram 58, das quais 5 forain 
eliminadas por várias razões, uma adiada após 
os exames médicos e 52 deram sangue. 

MARIA EDUARDA 
DE SOUSA NUNES DA SILVA 

AGRADECIMENTO 

Marido, filhos e restante família, vêm por 
este meio agradecer a todas as pessoas que se 
associaram às cerimónias fúnebres e que 
manifestaram o seis pesar pelo falecimento de 
sua esposa, mãe e parente, por impossibilidade 

de o fazer pessoalmente. 

OS NOSSOS BENFEITORES 

Pelo número anterior ofereceram: 
600$00 — Maria Teresa Araújo, Elisabete 

Lamela. 

500$00 — Viúva de Eduardo Zão, Filo-
mena Valentim. 

400$00 — Filomena Sá. 
300$00 — Fernanda Soares, Manuel Fer-

reira, Glória Miranda, Maria José Miranda, 
América Loureiro, Aurélio Couto, Ciloca. - 

250$00 — Celestina Zão, Manuel Vicente, 
Isolina Regado, Alzira Magalhães, Brasilina. 

200$00 —Álvaro Amâncio, Laura Ferreira, 
Palmira Vassalo, Manuel Vasquinho, Ana 
Novo, Maria José Paquete, Maria José Nunes 
Novo, António do Rosário, Maria Sacramento, 
Abílio Menina, Manuel Miranda, Henrique 
Velasco, Maria Fernandes, Rosa Menina, 
Dulce Ferreira, Lucinda Costa, Manuel Costa, 
Hortênsia ,Viana, José Arménio, Arménia 
Pereira, Anselmo Novo, Fátima Machado, 
Mário M. Henriques, Filomena Novo, Manuel 
Lima, Manuel Barreira. 

Sem tempo determinado ofereceram: 
5.000$00 — João Miguéis F. Silva. 
3.000$00 -- Dra. Maria do Céu C. Fer-

reira. 
2.500$00 — Nuno Manuel Silveira — Ma-

cedo de Cavaleiros. 
1.500$00 — Francisco Areias, Ildo Torres, 

José Gonçalves Merrelho. 
1.000$00 — Carlos Maciel, Maria do 

Carmo Teixeira, Luís F. Viana, António Costa 
Terra. 

500$00 — Abílio Curvão. 

MAR - 5. BARTOLOIVIEU 
CASAMENTO 
Dia 25 — Pedro Manuel Duarte Ribeiro 

Pereira, filho de Álvaro Fernandes Ribeiro 
Pereira e de Ana Lúcia dos Santos Duarte 
Pereira, do lugar de Abelheira, da trague= 
sia de Marinhas; com Maria de Fátima 
Branco Leal, filha de António Alves Bar-
bosa Leal e de Maria Gracinda Ferreira 
Branco, do lugar de Cima. 

ÓBITO 
Dia 17 — José Martins Maranhão, de 

73 anos de idade, filho de António Mar-
tins Maranhão e de Ana Martins Vilas 
Boas, casado com Maria José de Sousa 
Martins, do lugar de Cima, 

CONTAS DA FESTA 
DE N. SENHORA DE FÁTIMA 

Receita 
— Despesa 
— Saldo 

153.257$00 
51.500$00 

101.757$00 

FESTA DE SANTO ANTÓNIO 

Como é habitual, realizou-se no dia 
13 de Junho a festa em honra de Santo 
António e Nossa Senhora da Boa Viagem. 
Constou de programa religioso, sendo 
pregador o Rev. Pe. Manuel de Brito Fer-
reira, pároco de Antas. 

PASSEIO-CONVÍVIO 
DOS IDOSOS 

A Junta de Freguesia organizou um 
passeio-convívio, oferecendo uma viagem 
até Fátima aos idosos, com mais de 65 
anos, o que aliás já é tradicional. 
I É preciso que os idosos não se sintam 

marginalizados, mas integrados na comu-
nidade paroquial. 

RELÓGIO ELECTRÓNICO 

Foi instalado na nossa igreja paroquial 
um relógio electrónico e consequente 
electrificação do toque dos sinos. Natu-
ralmente que este melhoramento há já 
muito se impunha em virtude das actuais . 
contingêndas e com ordem à previsão 
do futuro'. 

BIBLIOTECA 
DO CENTRO SOCIAL 
O Centro Social da Juventude de Mar, 

numa louvável iniciativa de facilitar e 
facultar a leitura de bons livros, coloca a 
sua biblioteca à disposição de qualquer 
pessoa que, conforme as suas opções, 
queira usufruir desse benefício e cujo 
horário será: Quartas-feiras, das 20,30 às 
22,30 horas; sábados, das 10 às 13 e 
das 16 às 17 horas. 

ESCOLA DE MÚSICA 
E CONCERTO 

Em entrevista concedida pelo Prof. Filipe Macau 
e publicada no «Diário do Minho» de 8 de Junho último, 
é apontada como primeira necessidade da Escola de 
Música de Esposende a falta de instalações próprias. 
Só quando abrir a futura Escola de Artes será possível 

Escola de Música ir além do 9.° ano e pensar no 
lançamento do Curso Complementar. 

Entretanto, dos seus 60 alunos, os que quiserem 
continuar a estudar, serão encaminhadas para a Escola 
Profissional da Artave. 
A Escola de Música de Esposende vem leccionando 

violino, piano, viola dedilhada, guitarra clássica e 
flautas. Tem uma Orquestra de Câmara, uma classe 
de instrumentos e uma orquestra de coro. 
A Orquestra de Câmara executou um brilhante 

Concerto no Auditório Municipal, no dia 4 de Junho 
último e voltará o actuar no dia 16 do corrente, nas 
comemorações dos 200 anos do órgão de Tubos da 
igreja motriz. 



FÃO 
BAPTISMOS 

— Hermínia Claudina Novais dos 
Santos, natural de S. Sebastião da 
Pedreira, Lisboa e agora residente na 
Avenida Visconde São Januário, foi 
baptizada na Igreja Matriz. É filha de 
Hermínio Luís dos Santos e de Maria 
de Lurdes Andrade Novais. 
— Joel Filipe Rolo Pereira, filho de 

Carlos Alberto Pires Belo e de 
Almerinda Rolo Pereira Pires Belo, 
residentes na Rua de Santa Bárbara. 
— Celestino Maia Fradique Alves, 

filho de Celestino Fradique Alves e de 
Maria da Graça Monteiro Maia, 
residentes na Rua Artur Sobral. 

ÓBITO 

No dia 5 de Junho faleceu Mário 
Ramiro Dias Ferreira, de 70 anos, natu-
ral de Fão, casado com Aida Mariz da 
Venda. 
O Prof. Mário Ramiro era muito 

conhecido e estimado em Fão. Foi autor 
e colaborador de livros escolares duma 
conhecida Editora do Porto, um 
apaixonado da fotografia, colaborou em 
várias publicações. 

DÁDIVA DE SANGUE 

A recolha de sangue feita nesta vila 
por iniciativa do Rotary Club de Espo2 
sende registou a presença de 45 pessoas. 
Algumas foram eliminadas por excesso 
de idade e 6 adiadas após exames mé-
dicos. Trinta deram sangue. 
O Eng.° Adelino Marques enviou um 

ofício de agradecimentos. 

ESCOLA PROFISSIONAL 
DE ESPOSENDE 
EM FÃO 

A Escola Profissional de Esposende 
abriu já o período de inscrições para o 
próximo ano lectivo. 

Curso Técnico de Mesa-Bar: 7.°, 8.° e 
9.° ano. Técnico de Turismo: 10.°, 11.0, 
12.° ano. 

Os alunos têm subsídio de transporte, 
subsídio de refeição e todo o material 
didáctico necessário à formação. 

Os jovens que pretendam exercer 
uma profissão na área de hotelaria têm 
todas as informações disponíveis nas 
Escolas Amorim Campos — Fão; 
Telefone: 982779. 

GEMESES, 
PASSEIO DO GRUPO CORAL 
E DAS CATEQUISTAS 

Nos dias 10, 11 e 12 de Junho, realizou-se 
o passeio anual do Grupo Coral e das Cate-
. quistas. Desta vez, a viagem foi até ao Algarve. 

Rumámos até Vila Viçosa, para visitar o 
Templo de Nossa Senhora da Conceição. 
Depois, dirigimo-nos a Évora. Aí passeámos 
pela Cidade-Museu. Descemos até Beja e 
ficamos edificados com a Capela dos Ossos. 
Depois, passando por Mértola (e sua Igreja-
-Mesquita), Alcoutim (junto ao Guadiana), 
Vila Real de Santo António, chegámos a 
Alcantarilha (a dois passos de Armação de 
Pera). Aí pernoitámos. No dia seguinte, 
pudemos conhecer melhor o Algarve turístico 
e gozar o conhecido calor das suas praias, na 
Praia da Rocha. No Domingo, passámos por 
Sagres e rumámos a casa. 

Foi uma jornada de cultura e animado 
convívio. Parece que todos gostaram... 

FES-TA DE SANi0 ANTÓNIO 

No dia 19 de Junho, a comunidade cele-
brou de uma forma solene a festividade de 
Sto. António. Às 15 horas, foi celebrada a 
Eucaristia solene em honra do grande Santo 
de Lisboa. Depois da Eucaristia e do Sermão, 
realizou-se a procissão, mostrando a devoção' 
ao grande taumaturgo. 

FESTA DO SENHOR 
I E SAGRADO LAUSPERENE 

No dias 25 e 26, realizou-se o Sagrado 
Lausperene e a Festa do Senhor. No Sábado, 
foi a abertura do Sagrado Lausperene, com a 
Eucaristia e Pregação. Pelas 23 horas, foi a 
adoração de encerramento do 1° dia. No 
Domingo, às 8,30 horas, foi a reabertura com' 
a Eucaristia. 
À tarde, às 18 horas, tivemos o encerra-

mento, com Adoração e Pregação. 
Está de parabéns a Comunidade pela forma 

como participou nas adorações e na Procissão 
Eucarística. 

CORTEJO PARA AS FESTAS 
DA SENHORA DO LAGO 

No dia 3 de Julho, pelas 13,30 horas, 
realizou-se o Cortejo de Oferendas a favor 
das Festas de Nossa Senhora do Lago. 

Os tractores de mato, de madeira e com as 
oferendas desceram, em cortejo, até à Capela 
da Senhora. No final, procedeu-se ao tradi-, 
cional leilão. 

HOMENAGEM 

À SR.A AURORA 

E FESTA DA CATEQUESE 

No dia 3 'de Julho, para marcar o final do 
Ano de Catequese, a Eucaristia foi solenizada' 
pelas crianças. 

Ao mesmo tempo, a paróquia realizou uma 
pequenina mas muito significativa homena-
gem à Sra. Aurora Lomba. Com efeito, a 
Sra. Aurora deixou este ano, por razões de 
saúde, de dar Catequese. Foram mais de 50 
anos a ensinar catequese às crianças, com 
carinho e dedicação. Foi catequista , de pais, 
filhos e netos. Pelas suas mãos passaram várias 
gerações de crianças. Além disso, durante este 
tempo todo, pertenceu ao Grupo Coral. Fundou 
a ACR (Acção Católica Rural); que dirigiu 
durante muito tempo. 

Por isso, a comunidade não podia deixar 
passar este facto sem um gesto de gratidão. 
No fim da Missa, o Pároco proferiu algumas 
palavras de agradecimento à Sra. Aurora e de 
incentivo aos mais novos para que sigam estes 
exemplos de dedicação. 
O presidente do Grupo Coral dirigiu 

também uma sentida saudação àquela que 
durante muitos anos participou no canto. 

Por fim, no Salão, foram oferecidas algu-
mas lembranças pela paróquia (Grupo de 
Catequistas, Grupo Coral, ACR, etc.), pelos 
pais de algumas crianças de hoje e de 
ontem... 

Sra. Aurora, o nosso reconhecimento por 
uma vida de trabalho e dedicação ao ser-
viço dos outros. Que Deus a recompense de 
tudo... 

DEBATE SOBRE TURISMO 4 de Sete-m»bro-.- Este a—no é um- pouco 
• 72- 4 mais tarde,' mâs não diminuirá o entu-

- A Cooperativa Cultural promoveu um sias mo-de- ninguém. 

f," p É interessante, podermos ter restau-
rado ioda's imág-ens" 

- 
_cação de« uma_ ,edição de estamp_a.s para 
as pessoas interessadas adquirirem. 

Também a Comissão anterior deseja 
fazer alguns melhorameritos à volta da 
capela o que se espera venha realizar-
-se depois de ()úvidos técnicos urbanistas 
e ambientalistas a fim de se *fazerium 
enquadraménto correcto de todos os 
melhoramentos. 

é 1 

debate sobre o turismo com a partici-
pação do Dr. Francisco Sampaio e res-
ponsáveis por unidades hoteleiras locais. 
rewForam expostas várias questões, _ 
geralmente 'ião coincidentes às quais o 
Dr. Sampaio respondeu com frontalidade 
e acentuou que o turismo não pode ser 
restrito a um lugar, praia ou hotel, mas 
para ser eficaz deve abranger uma área 
mais vasta — a Região de Turismo do 
Alto Minho. De igual modo ao referir-se 
ao turismo de Fão (Ofir) preferiu referir-
-se a Esposende. 

Ouviram-se queixa: que não há ani-
mação proporcionada, que faltam vias 
rodoviárias convenientes (a velha ponte 
de Fão não pode dar resposta ao au-
mento considerável de trânsito na EN 
13), que o IC 1 vai prejudicar a vida de 
Fão e Esposende se não houver placas 
publicitárias dos interesses turísticos da 

região e das unidades hoteleiras.../ 

PELA CATEQUESE 
No dia 5 de Junho, 26 adolescentes 

fizeram a sua Profissão de Fé. Mais 39 
crianças fizeram a Primeira Comunhão. 

Foi o coroamento de uma caminhada 
de catequese que se realizou num am-
biente de festa eucarística da família 
paroquial. Num mundo que continua a 
ser indiferente e mesmo hostil em certos 
casos, Jesus continua a realizar a sua 
missão e a chamar a Si todos os homens 
de boa vontade.., as crianças e os 
adultos. 

Perante estes 65 pequenos cristãos 
coloca-se o problema da liberdade, a 
questão da fidelidade. Eles esperam da 
comunidade paroquial o exemplo e o 
ambiente propício para continuarem a 
afirmar e a viver: Creio em Jesus... 

No seguimento desta festa linda, 
realizou-se a festa da catequese. 

Todas as classes puderam convidar 
os pais e promover, com a colaboração 
dos catequistas, um simpático convívio 
e festa que a todos encantou. 

FESTAS DE N. SENHORA 
DA BONANÇA 
A Comissão de Festas da Bonança já 

anunciou a realização da festa em 2, 3 e, 

VILA CHÃ 

_ DR. ALBINO CAMPOS 
O Dr. Albino Pedrosa Campos foi alvo 

de significativa homenagem na Escola 
Secundária Henrique Medina. 

As qualidades de Homem e Profes-
sor foram justamente , realçadas em 
jantar de homenagem realizado naquela 
Escola. 

É o reconhecimento ao mérito, de 
quem, para além do ensino oficial ao 
qual se dedica desde 1957, tem par-
tilhado muito do seu saber e cultura com 
numerosos discípulos. , 
A obra literária do Dr. Albino encon-

tra-se dispersa 'em várias, publicações. 
A sua colaboração na vida ás-ociativa 
local e concelhia foi sempre orientada 
pelo desejo de promover o bem da 
colectividade. 

"Nascer de Novo" associa-se. às 
felicitações dirigidas ao Dr. Albino por 
motivo da sua aposentação do ensino 
oficial e muito espera ainda do entu-
siasmo e juventude de que felizmente 
goza. 

ÁGUIAS SERPA PINTO 
— Associação Cultural 

O Grupo Desportivo Águias Serpa 
Pinto -constituiu-se em "Associação 
tural Desportiva e Recreativa!! por 
scritura de 25 de Março de 1994, com 

registo no Cartório Notarial de Espo-
sende. 

Tendo por objectivos o Desporto, 
Cultura e Recreio, levou a efeito várias 
iniciativas nos dias 18 e 19 de Junho no 
recreio da Escola do Caldeirão e rio 
campo de futebol. 
, A' novel Associaçao irá ;eleger 
Setembro os novos Corpors Sociais*. 

OBRAS DA IGREJA 

Mais alguns donativos nos chegaram 
às mãos. Com os nossos agradecimentos 
aqui mencionamos os seus nomes: , 

Alfredo Torre da Silva 
Balbina Ferreira Dias 
Horácio Silva Couto 
Justino Gonçalves Branco 
José Dias Boaventura 
António Pires Braga 
Lúcia Maria Pires Braga 
Maria Elisabete Pires Braga 10.000$00 
Manuel F. Boaventura 100.000$00 
Joaquim Brás 15.000$00 
Ramiro Pires Braga 20.000$00 

100.000$00 
20.000$00 
20.000$00 
15.000$00 
20.000$00 
30.000$00 
10.000$00 

Agradecemos a generosidade de todos 
os que já contribuiram. Vários já o fizeram 
pela segunda vez. Alguns prezam muito 
a abstenção. São exímios a arranjar 
pretextos para ficarem à margem. Talvez 
se esqueçam da palavra bíblica: "O zelo 

da tua casa me consome" (Salmo 68. 10). 
Por isso se preocupam tão pouco com a 
beleza e a dignidade da Casa de Deus 
que é também a casa dos seus filhos. 

FESTA DO PADROEIRO 

Este ano S. João Baptista, Padroeiro 
da nossa Freguesia, não foi esquecido. 
Um grupo de jovens organizou uma no" 
missão de festas e meteu ombros a esta 
ingrata tarefa. 

A parte religiosa que em anos ante-
riores foi esquecida teve lugar desta vez 
e tudo decorreu com normalidade. , 
A parte profana também esteve any 

mada, o que sempre acontece nomea" 
damente quando os jovens mercam 
presença com o seu entusiasmo e a 
vivacidade própria da juventude. 

Os nossos parabéns e que nunca noa 
esqueçamos da nossa condição de 
cristãos. 
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MARINHAS 
1.° ANIVERSÁRIO 
DO NÚCLEO DA CRUZ VERMELHA 
DE MARINHAS 
• , <3 t• 

No passado dia 13 do corrente, o Núcleo 
da Cruz Vermelha Portuguesa de Marinhas 
celebrou o 1.° aniversário de existência, com 
autonomia própria. , 
O programa teve início às 9.00 horas, com 

o hastear das bandeiras. , 
Pelas 20.00 horas, ocorreu a Formatura 

Geral com Guarda de Honra e recepção aos 
convidados, seguindo-se a Sessão Solene com 
entrega de diplomas e cartões aos socOrris-
tas Nadadores-Salvadores Voluntários do 
curso n.° 1.. . 

Esta cerimónia contou com a presença de 
diversas entidadés oficiais locais e regionais. 

Usaram da palavra o Presidente do Núcleo, 
o Presidente da Junta de Freguesia, o Presi-
dente da Câmara Municipal e o Presidente 
Distrital da Cruz Vermelha Portuguesa. 

No seu discurso, o Presidente do Núcleo 
homenageou algumas entidades e pessoas 
amigas pela ajuda prestada, assim como os 
socorristas que mais se distinguiram na sua 
acção. Deu conhecimento das actividades 
desenvolvidas ao longo deste ano as quais 
envolveram 47 elementos da unidade de 
socorro, 3 enfermeiros, 2 ambulâncias e 9 ele-
mentos da direcção que permitiram o atendi-
mento de 3.291 pessoas. Dos serviços presta-
dos justifica-se a existência deste Núcleo. 
, Terminou o seu discurso com uma palavra 

de estímulo a todos os elementos, encorajan-
do-os e agradecendo o contributo que têm 
oferecido. 
A cerimónia seguiu com a atribuição de 

Louvores e Galhardeies aos distinguidos. 
Em Ordem de Serviço Nacional foram 

atribuídas condecorações, pelo órgão Máximo 
da Cruz Vermelha Portuguesa. 

BODAS DE PRATA 

— • Celebram as Bodas de Prata Matri-
moniais: 
— Em 26 de Julho, Carlos Alberto 

Gramoso Capitão e Maria Augusta Neiva 
Losa, de Outeiro; Manuel Sapateiro Peixoto e 
Maria da Conceiçãó Costa Pereira, de Rio de 
Moinhos; 
— No dia 27 de Julho, Manuel Fernando 

dos Santos Ferreira e Maria Emília Capitão 
Rei,. de Rio de Moinhos; Felisberto Ribeiro 
Marques e Maria de Lurdes Martins Afonso, 
do Monte; • 
— No dia 2 de Agosto, Joaquim Moreira 

Ribeiro e Adelina de Abreu Carqueijó, de 
Pinhote; Bernardino Capitão de Abreu e Maria 
de Lurdes Pereira Lima Maranhão, de Igreja. 

Às famílias em festa os nossos parabéns 
com votos de vida longa e feliz. 

CELEBRAÇÃO MATRIMONIAL 

No dia 18 de Junho consorciaram-se pelo 
Sacramento do Matrimónio: 
— José da Silva Pereira, filho de Manuel 

P. Pereira e de Angelina S. Ferreira, de Vila 
Prescainha (S. Pedro) — Barcelos; com 
Cristina de Lima Cunha, filha de Domingos 
da Cunha e de Maria Adelaide Lima Martins, 
de Rio de Moinhos 
— Manuel Ribeiro Laranjeira, filho de 

Sebastião Ribeiro Laranjeira e de Maria 

Amélia Ribeiro Laranjeira; com Maria 
Acidália Pereira Fontes, filha de António 
Pontes e de Maria Adélia Pereira Pinheira. 

— No dia 11 de Junho celebraram o 
Sacramento do Matrimónio Paulo Alexandre 
Amaro Capitão, filho de Fernando Martins 
Capitão e de Leontina Fernandes Amaro, de 
Outeiro; com Marlene Renocci. Esta cerimónia 
realizou-se na Igreja Matriz de Ajaccio — 
Corse, em França. 

— Em 25 de Junho José António do Pilar 
Amaro, filho de José Areias Amaro e de Ana 
Marques Fino do Pilar, de Pinhote; com Maria 
da Conceição Morgado Laranjeira, filha de 
José Vilas Boas Laranjeiras e de Maria dos 
Anjos Fernandes Morgado, de Goios. 
— Jorge Paulo Sinaré de Almeida, filho 

de Domingos C. de Almeida e de -Maria de 
Jesus R. Sinaré, de Forjães-; 'com Teresa Paula 
Mota Fernandes, filha de Paulino L. Fernan-
des e de Laurentina do P. Mota, de Rio de 
Moinhos. " 

Às novas famílias desejamos vida longa e 
feliz. 

CELEBRAÇÃO BAI;TISMAL 

Foram baptizados em 5 de Junho: 
— Cátia, filha <de José Manuel S. Palmeira 

é de Maria'do. Sameiro Cavalheiro Palmeira, 
de Pinhote. 
— Emília Maria, filha de João M. de 

Miranda é de Adília Maria Brás Alves, de 
Outeiro. t 
— Ana Carolina, filha de José Luís Maciel 

Martins e de Maria Amélia Inês da Silva, de 
Goios. J 

• Foram ainda baptizados: 
Dia 12 de Junho — Carlos Jorge, filho de 

Vítor Manuel de Sá Figueiredo e de Aurora 
Filipa M. da Torre, de Pinhote. 

Dia 19 de Junho — Maria de Fátima, filha 
de David Carneiro do Pilar e de Elvira Alves 
Barros dos Santos, do Monte. 

ÓBITOS 

— No dia 26 de Maio faleceu o nosso 
conterrâneo Domingos Cunha, de 71 anos de 
idade, casado com Maria Adelaide Lima Mar-
tins, de Rio de Moinhos. 
— No dia 16 de Junho faleceu repentina-

mente Rosa Maria Calheiros Jácome, de 38 
anos de idade, solteira, filha de Manuel Jácome 
e de Felicidade Calheiros, de Pinhote. 
— No dia 12 de Junho faleceu em Torres 

Vedras Maria Gonçalves Marques, viúva, de 
71 anos de idade, que era da família Caninhas, 
de Goios. 

Às famílias enlutadas apresentamos 
sentidos pêsames. 

ACIDENTE MORTAL 

Causou grande emoção a notícia do aci-
dente e logo a seguir do falecimento do nosso 
conterrâneo António Ribeiro Lima, de Rio de 
Moinhos, que se encontrava a trabalhar num 
3.° andar dum prédio em França. 
O extinto, que contava apenas 42 anos de 

idade, estava casado com Margarida Carneiro 
Patrão, de Rio de Moinhos. 

ACIDENTE GRAVE 

Também há três semanas teve um acidente 
grave, ao cair duma grua na zona de Amarante, 
o nosso conterrâneo amigo António Ramos 
Assunção, de Outeiro. Encontra-se em boa 
convalescença, apesar das várias e graves 
fracturas. 

Rápidas melhoras lhe desejamos. 

AGRADECIMENTO 

Em resposta ao telegrama enviado ao Santo 
Padre pelo seu aniversário natalício, chegou 
ao Pároco a seguinte mensagem: 

"Confiou-me Sua Santidade a honrosa 
incumbência de vos agradecer este testemunho 
de estima e devotamento e principalmente 
pelas preces oferecidas pelo pleno restabele-
cimento do acidente sofrido. O Santo Padre 

conta com o vosso corajoso testemunho cris-
tão, lembrados das palavras de Jesus, o bom 
Pastor: "Não tenhais medo. Eu estou con-
vosco". Sim! Cristo "está hoje convosco como 
motivo de esperança, força dos corações, fonte 
de entusiasmo sempre novo e sinal da vitória 
da 'civilização do' amor" (João Paulo II, Carta 
às Fanulias, N.° 18). Sua Santidade o Papa 
invoca estes bens junto do Altar de Deus para 
Vossa Rev.cia e os fiéis cristãos da paróquia 
de Marinhas, sobre quem benevolente estende 
a suà Bênção Apostólica. 

Aproveito a ocasião para lhe exprimir os 
meus sentimentos de fraterna estima em Cristo 
Senhor. 

Mons. L. Sandri 
Assessor" 

NOTÍCIAS BREVES 

FUTEBOL: JOVENS DO MARINHAS 
ESTIVERAM EM FRANÇA— As equipas 
de juniores e juvenis do F. C. Marinhas 
disputaram em França dois torneios de futebol, 
com os primeiros a conseguirem o segundo 
lugar entre 12 equipas, e os segundos o 15.° 
entre 24 participantes. 

FESTA DO SANTÍSSIMO — NO 
PRÓXIMO DIA 17/07 — Vai realizar-se a 
festa do Santíssimo Sacramento. A prepará-la 
vai estar o Reverendo Sr. Padre António 
Ferreira de Araújo, de Braga. 

ESCUTEIROS = No próximo dia 24 de 
Julho os' nossos Escuteiros vão ter a celebração 
de mais um aniversário e a promessa dalguns 
novos elementos: • 

EX-COMBATENTES — Os ex-comba-
tentes do Ultramar vão ter o seu convívio anual 
precisamente no dia 24 de Julho na Bouça do 
Cigano. . 

FUTEBOL — Nos dias 2 e 3 de Julho 
teve lugar no campo de S. Miguel o VII 
Torneio Internacional de Futebol Infantil, 
estando presentes as seguintes equipas: 
Benfica, F. C. Porto, Leixões, Famalicão, 
Galegos Santa Maria, Porrific; (Espanha), Celta 
de Vigo (Espanha) e F. C. de Marinhas. 

- 2•'-‘ 
JOVENS DE 70 ANOS — Aqueles que 

este ano completam 70 Canos de idade vão 
juntar-se no dia 7 de Julho para rezar e 
conviver. 

CONTAS — A receita da festa de Nossa 
Senhora do Rosário foi de 111.327$50; a 
despesa foi de 108.000$00. 

Saldo: 3.327$50. 

CATEQUISTAS E GRUPO CORAL — 
Um grupo de catequistas e os Ministros 
Extraordinários da Comunhão tiveram o seu 
passeio anual em 18 de Junho. Já antes em 10 
e 11 de Junho, fez o mesmo, indo até Évora, 
o Grupo Coral da Missa das 10.30 horas. 

PRESENÇA 
DE RIO TINTO 

A vida... Que beleza! 

É impressionante como a vida é bela, mas 
mais impressionante é saber que o seu arquitecto 

e construtor é de uma beleza infinita. Falo de Deus, 
e qualquer um o descobria. 

Sim; é impossível fugir à vida, à natureza. Logo 
é impossível fugir a Deus, porque Ele é o motor 
desse lindo engenho que move a água sob a forma 
de homens, animais e plantas. 

No entanto há quem O ignore, quem O des-

preze (o que ainda é pior), e sobretudo há quem 
O disfarce, sendo isto o que mais me entristece. 
Como assim? É difícil responder porque ainda não 
nasceu a resposta. Eu sei, nós sabemos: o homem 

é uma mentira mas não a admite. 

O culpado é esse tal Deus de que todos falam, 
dizem os humanos. 

Será que esses que pensam assim não 
descobrem o coração de Deus ao verem uma flor, 
um pássaro, ou uma simples gota de água? 

lnfelimente não; a humanidade dos nossos dias 
resume-se ao materialismo-capitalismo, e, por trás 
disto, a ambição. Os grandes génios da actualidade 

esquecem tudo o que não compensa, não dá lucro, 
e assim o homem se auto-destrói e se transforma 
numa mera máquina ao serviço do desenvolvi-
mento, da riqueza e do poder. 
É a isto que se chama beleza? Não. 
Beleza houve, sim, quando Deus era juiz, 

conselheiro, quando nada se resolvia, se debatia 
ou promulgava sem se interrogar o Mestre no 
silêncio da oração. 

Velhos tempos de paz, sossego, amor e sentido 
de consciência. 

Não me conformo, não me esclareço, não me 

liberto deste enigma. 
Sou jovem mas não sou alegre e feliz quanto 

deveria ser porque a sociedade não deu a alegria 
e a satisfação. Ela prefere a ciência computorizada, 

as guerras e revoluções... 

Só um apelo, apenas: Jovens, nós somos o 
futuro do mundo, a solução de todos os males e, 
por isso, vamos recuar no tempo e recuperar a 
moralidade, a vergonha e, sobretudo, a sensi-
bilidade. Não desanimemos pois vai ser fácil, ie 
dermos as mãos e deixarmos que Deus nos mova 
é seja o nosso monitor. Acreditem... - 

Vossa conterrâneá, 
Sílvia Paula Barros da Cruz 

CRUZEIROS 
E ALMINHAS 
DE BARCELOS 

Da autoria do Dr. Sebastião Matos, ex-pároco de 

Vila Chã, acaba de ser publicado um esplêndido 
trabalho de 255 páginas, sobre os Cruzeiros e Alminhas 
do Concelho de Barcelos. Trata-se de uma Separata de 
"Barcelos Património" — N.° 2 — Barcelos/1994. 

Pela fundamentação e ilustração das afirmações, 
pela clareza, ordem e veracidade com que tudo foi 
analisado e pela doutrinação que deixo exposta, o 
autor tounou-se credor dos mais rasgados elogios. 

Assim, depois de uma indispensável e funda-
mentada exposição sobre o significado da cruz e a 
crença no purgatório, o autor parte para a religiosidade 
popular, expressa na doação dos cruzeiros e alminhas. 

Em perfeita sintonia com o Dr. Sebastião Matos, 
também nós fazemos votos que esta publicação venha 
"despertar as consciências e os poderes locais, civis e 
religiosos, para a salvaguarda do património cultural" 
do concelho de Barcelos, e não só. 

Aqui fica para a posteridade um repositório 
precioso de dados históricos, fruto de uma peregrinação 

piedosa do Autor, pelos Cruzeiros e Alminhas de 
Barcelos. 

8. 5. 



GANDRA 
BODAS DE PRATA 

— No dia 1 de Junho, celebraram as 
suas Bodas de Prata, Abílio Lemos 
Ferreira e Maria Fernanda dos Santos 
Ferreira. Este casal vive em Leça da 
Palmeira, - Matosinhos. Casaram em 
Gandra no dia 1 de Junho de 1969. Por 
isso, quiseram marcar este dia com uma 
Eucaristia de Acção de Graças e com a 
cerimónia das Bodas de Prata. Para este 
casal, desejamos que continuem a ser 
felizes na mútua doação, na companhia 
de seus filhos. , 
— Também no dia 8 de Junho, cele-

braram as suas Bodas de Prata, José de 
Assunção Fonseca da Rocha e Maria do 
Carmo Almeida Guimarães. São ambos 
naturais de Felgueiras, onde casaram em 
8 de Junho de 1969. Residem em Braga. 
O Sr. Rocha é o digníssimo Gerente da 
delegação do Banco Fonsecas & Burnay 
de Esposende. Este casal quis, em ceri-
mónia muito simples mas cheia de signifi-
cado, marcar esta data importante da sua 
vida. Para o amigo Sr. Rocha e esposa 
desejamos muitas felicidades, na compa-
nhia dos filhos. 

BAPTISMO 

No dia 19 de Junho, recebeu o 
sacramento do Baptismo Lucinda Maria 
Sá Miranda. Filha de Manuel José dos 
Santos Miranda e de Maria Alice Ramos 
de Sá Miranda, residentes no lugar do 
Descampado. 

Para a Lucinda, desejamos uma vida 
feliz na graça de Deus que agora recebeu. 

FESTA DO SENHOR 
E SAGRADO LAUSPERENE 

Nos primeiros dias do mês, realizou-
-se a Festa do Senhor e o Sagrado Laus-
perene. A preparação começou no dia 1, 

1. CONCERTO COMEMORATIVO DOS 
200 ANOS DO ÓRGÃO IBÉRICO DA 
IGREJA MATRIZ DE ESPOSENDE 

Em 16 de Julho, Sábado, às 21,30 horas. 

1º PARTE 
Batalha do 6 tom — Pedro de Araújo, séc. XVII, órgão. 
Regina Caeli — Gregor Aichinger, 1564-1628, coro. 
Jubilate Deo — Pierre (arroz, coro. 
Alma Redemptoris Mater — G. P. Palestrina, séc. XVi, coro. 
Ave Maria — Tomás Luís de Victória, séc XVI, coro. 
lo Bailo Dell' Intoreia — António Valente ( 1520-1581) órgão. 

2.' PARTE 
Variações sobre o Kirie da "Missa do Galo" — More Antoine 

Charpentier, ( 1634-1704), Órgão. 
Concerto para Cravo e Orquestra em lá maior — J. A. Carlos 

Seixos, órgão e orquestra. 
Concerto em lá menor para violino e orquestra — A. Vivaldi 

(1675-1741). 
Pastoral do Concerto para Noite de Natal — Arcângelo Corelli 

(1653-1713). 
Cânone — Johann Pachelbel ( 1653-1706). 

r PARTE 
Adoro Te Devote — J. S. ( 1685-1750), coro, órgão e 

orquestra. 
O Santíssima — J. Daniel Falk, coro, órgão e orquestra. 
Ave Verum — W. A. Mozart ( 1756-1791), coro, órgão e 

orquestra. 
Benedicat Vobis — G. F. Haêndel ( 1685-1759), coro, órgão 

e orquestra. 
Colaboração: 
— Grupo Coral da Igreja Matriz de Esposende. 
— Coro de pequenos Cantores da Escola de Música de 

Esposende. • 
Orquestra de Câmara da Escola de Música de Esposende. 

Quarta-feira, e continuou durante toda a 
semana. O Mons. Baptista pregou-nos a 
Palavra de Deus e preparou-nos para 
essa grande Festa. 

No Sábado, tivemos a celebração da 
Reconciliação. À tarde, às 17,30 horas, 
foi a abertura solene do Sagrado Lauspe-
rene, ficando o Santíssimo exposto até 
às 23 horas. 

No Domingo, às 8 horas, foi a cele-
bração da Eucaristia e exposição do 
Santíssimo. O encerramento foi às 19 
horas, seguindo-se a Procissão Eucarís-
tica em que participou um número muito 
grande de pessoas. A igreja estava muito 
bonita. Agradecemos às pessoas que 
colaboraram no arranjo da igreja e na 
limpeza, nos tapetes, etc.. t 

CONVÍVIO DA JARC 

"No dia 10 de Junho, a JARC realizou 
um Convívio, nas Azenhas, em S. Paio 
de Antas. Participãram 19 jovens. Foi uma 
experiência interessante, com desporto e 
reflexão. Como o pessoal estava cansado 
de dar ao pedal, porque fomos de bici-
cleta, foi só chegar e sentar à sombra do 
arvoredo. 

Começámos por reflectir e concluímos 
que os' jovens nunca estão satisfeitos. 
Depois, partilhámos o almoço. Estavam 
presentes alguns pais dos nossos jovens 
que entraram na dança. Depois, por 
grupos, fizeram-se algumas perguntas 
sobre cultura geral. Seguidamente foi a 
caça ao tesouro. Como tema para este 
jogo foi escolhido o seguinte: "O Homem 
está sequioso de alguma coisa". Encontrar 
o tesouro era encontrar essa sede e essa 
fome que existem na humanidade. 

Tivemos, também, a presença do 
Assistente da JARC, Pe. Carlos Lopá. 
No final, voltámos para casa com alegria 
e com certeza de que vale a pena viver 
em Grupo." 

FINAL DA CATEQUESE 

No dia 2 de Julho, foram encerradas 
as actividades de Catequese. Apenas as 
crianças que vão fazer ã 10 Comunhão e 
Comunhão Solene terão a Catequese 
diária até ao dia 17 de Julho. 

ASSEMBLEIA GERAL 
DO GANDRA FUTEBOL CLUBE 

No dia 19 de Junho, pelas 22 horas, 
realizou-se uma Assembleia Geral de 
Gandra Futebol Clube. Da ordem de 
trabalhos constava a apresentação de 
Contas e eleição da Direcção para o 
mandato seguinte. 

Em relação ao primeiro ponto, a Direc-
ção apresentou uma proposta à Mesa, 
pedindo para apresentar as Contas na 
próxima Assembleia, uma vez que tinha 
ainda compromissos a saldar. Esta 
proposta foi aceite pelos sócios pre-
sentes. 

Como não apareceu nenhuma lista a 
sufrágio, foi constituído um grupo de 
trabalho que foi mandatado ' para 
diligenciar no sentido de se constituir uma 
Lista e ir organizando a vida do clube 
para a próxima época. 

Ficou marcada nova Assembleia Geral 
para o dia 24 de Julho, às 22 horas, para 
aprovar as Contas e eleger nova 
Direcção. 

Pena é que nem todos os sócios 
participem com a sua presença e opinião 
na vida do Clube. 

APÚLIA 
CORPO DE DEUS I. 
E ta COMUNHÃO 

-- A nossa Paróquia celebrou 'com 
grande dignidade a Festa do Corpo de 
Deus. De manhã, na Eucaristia das 10 
horas, um grupo de crianças feli a sua 
Primeira Comunhão. Cerimónia que foi 
muito bela e com a participação de muita 
gente. Da parte da tarde, tivemos Ado-
ração e uma solene Procissão. Como 
preparação, muita gente recebeu o 
sacramento da Reconciliação. 

CATEQUESE 

Desde o princípio de Junho que, na 
Eucaristia das 10 horas de cada 
Domingo, cada ano de catequese tem 
realizado a sua Celebração como final 
do seu caminhar catequético. 

No passado dia 3 de Julho tivemos a 
celebração do 6.° ano, a Profissão de Fé. 

Todas têm sido belas. Era interes-
sante notar o empenho e interesse de 
todas as crianças na preparação e 
vivência da celebração. Não podemos 
esquecer o trabalho e empenho dos 
catequistas, que não olharam a esforços, 
e até despesas - pessoais, para que a 
celebração fosse bela e as crianças se 
sentissem felizes. 

Neste mês, têm lugar àà celebrações 
dos adolescentes. 

Todas estas celebrações têm lugar na 
Eucaristia das 10 horas, o que lhe dá 
uma dinâmica diferente em cada 
Domingo e, assim, a comunidade 
paroquial vive mais de perto a realidade 
da catequese. O grande inconveniente é 
s'empre o mesmo. É que a Igreja torna-
-se pequena. Tivemos o cuidado de fazer 
uma contagem e, na celebração do 3.°, 
estiveram na Igreja 900 pessoas. Ainda 
bem que o projecto de restauro e amplia-
ção da Igreja aponta para o dobro da 
lotação actual. 

No dia 2 de Julho encerramos o ano 
catequético com uma tarde de convívio. 

CONVÍVIO PAROQUIAL 

Como estava programado, no dia 19 
a nossa paróquia realizou o seu convívio. 
Às 11 horas celebramos a Eucaristia. 
Seguiu-se o almoço e tarde recreativa. 
Uma longa tarde onde muita gente 
mostrou os seus dotes artísticos e com 
grande variedade. Crianças, adolescen-
tes, jovens e adultos, todos se empenha-
ram para que tudo fosse belo. Se uns 
grupos procuram fazer rir outros, devido 
ao seu trabalho na paróquia, decidiram 
apresentar temas de reflexão. Não faltou. 
um trabalho relacionado com o ano da 
família. Além dos grupos paroquiais, 
também O "Grupo das Janeiras" e o 
Rancho infantil e sénior dos "Sarga-
ceiros" estiveram presentes com suas 
danças e cantares. 

Mas o êxito deste convívio deve-se, 
também, ao trabalho de equipas de 
pessoas que muito trabalharam, antes 
e durante o convívio, para que tudo 
corresse bem. A todos, assim como 
àqueles que contribuiram com suas 
ofertas, o nosso muito obrigado. 

DESPORTIVO DE APÚLIA 

Aqui queremos apresentar os 
parabéns a todas as pessoas que este 
ano contribuiram para que o Desportivo 

de Apúlia alcançasse . tanto êxito. Além 
do 4.° lugar no campeonato, que lhe dá 
acesso à divisão de honra;: esta época, 
alcançou um feito histórico ao conquistar 
a taça da Associação de Futebol de 
Braga. Muita gente compareceu no 
Estádio 1° de Maio, em Braga, apoiando 
a sua equipa. Todos vieram felizes com 
a taça e a festa foi até às tantas. 

Mas o êxito não foi • só na equipa 
sénior. Tambérri nas camadas jovens o 
resultado foi muito positivo. Foi um 
grande prémio para os seus dirigentes 
que, com tanto esforço e sacrifício, 
trabalham no Desportivo de Apúlia. 

Que a alegria que se viveu ao vencer 
a taça não se fique por um dia, mas 
que seja um incentivo a toda a popu-
lação para apoiar mais o seu clube de 
futebol. 

ALGUMAS NOTÍCIAS 

Novo Órgão para a Igreja. Elementos 
do Grupo constituiram uma comissão e 
conseguiram dinheiro para comprar um 
novo órgão para a Igreja. O anterior es-
tava muito deteriorado e já ultrapas-
sado. 
O órgão custou 1.781.064800. Foi 

uma grande oferta para a Igreja. Em 
nome da paróquia agradecemos a todos 
quanto trabalharam e aos que partici-
param com a sua oferta. 

Grupo Bíblico: Um bom número de 
pessoas participou em Fátima no 
Encontro Nacional de Grupos Bíblicos. 
Tudo correu muito bem e ód 'partici-
pantes gostaram muito- do encontro. 

Super Congresso Gen 3: Um grande 
grupo de adolescentes da nossa paróquia 
(97) participou neste encontro orga-
nizado pelo movimento' dós FoColáres. 
Todos gostaram e vieram encantados 
com o que viram e ouviram.' 

Verão: O verão é uma época que 
modifica o ambiente da nossa terra. A 
Praia atrai milhares de pessoas. Embora 
o mês de Agosto seja a época alta, já se 
nota muita gente a passar férias na 
nossa praia. „ 
A nível da paróquia, estamos a fazer 

todos os esforços para responder aos 
desejos das pessoas, embora reco-
nhecendo que era necessário fazer mais. 
Atendendo às limitações, neste momento 
é impossível. 

BAPTISMOS, 

— Sílvia Maria, filha de Inácio 
Ribeiro Dias e de Deolinda Júlia de Sá 
Morgado Dias. 
— Sara Alexandra, filha de Alberto 

Fernandes Dias Fernandes do Monte e 
de Maria do Carmo da Silva Enes. 
— David, filho de Manuel Alberto da 

Quinta Dourado Fontes e de Maria He-
lena do Canto da Silva Pedrinha Fontes. 
— Marie, filha de Manuel Ribeiro da 

Silva e de Maria Laura Barros do Monte. 

ÓBITOS 

— Maria Águeda Martins, 42 anos, 
casada com João dos Santos Afonso. 
— Augusto Melo Ferreira, 57 anos, 

casado com Maria Eugénia Matos 
Ribeiro. 

— Ana Ribeiro Ferreira, 84 anos, 
casada com António Fernandes Ferreira. 
— Carolina de Gouveia Machado, 71 

anos, viúva. 



Eleições para o Parlamento Europeu 

Nôrdia 12 ' de Junho realizaram-se 
as eleições para o Parlamento Europeu, 
as já chamadas eleições da abstenção 
vencedora e do triunfalismo perdedor. 
Todos dizem ter ganho e as abstenções 
atingiram os 65%. Lamentamos esta 
percentagem na medida em que, nas 
costas do povo ou no seu desprezo, a 
União Europeia poderá trair, ou negar, _ 
a nossa identidade nacional. 

Dizia justamente o nosso Prelado, 
em Guimarães, que «sem fidelidade à 
fé cristã Portugal deixaria de existir». 
Além doutros males que surgem em 
vários campos: agricultura, vinhos, 
florestas, empregos, industrias, etc. 

Os 25 deputados portugueses 
ficaram assim distribuídos: 10 do PS, 9 
do PSD, 3 do CDS-PP e 3 da CDU. 
O nosso concelho votou deste modo: 

1 „ 
PSD PS CDS CDU MPT 

Antas 254 151 141 36 1 
Apúlia 595 168 317 9 1 
Belinho 456 82 108 7 5 
Curvos 162 69 84 5 
Esposende 237 394 231 47 5 
Fão 310 275 131 53 
Fonte Boa « 205 52 148 1 
Forjães 265 207 144 2 
Gandra 162 95 87 
Gemeses • 165 68 83 
Mar 145 84 64 
Marinhas 465 382 445 
Palmeira 230 156 111 
Rio Tinto 132 40 74 
Vila Chã 163 47 88 

Totais 3.946 2.270 2.256 
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ATLETISMO 

III GRANDE PRÉMIO 
"FORUM ESPOSENDENSE" 

Terá lugar no próximo dia 24 deste mês o 
III Grande Prémio de Atletismo organizado 
pelo Forum Esposendense. 

Tal como nas edições anteriores, a prova 
iniciar-se-á e terminará na praia de Suave Mar 
e será sempre percorrida em areia, passando 
Pelas praias de Cepães, Marinhas, Mar, 
Belinho e Guilheta — Antas. 

As inscrições poderão ser feitas no Forum 
Esposendense, rua Barão de Esposende, 35 
ou através do telefone §64836. 

BASQUETEBOL 

Foi um êxito a II edição do Grande Prémio 
de Basket de Rua — três contra três 
organizado pelo Forum Esposendense e que 
se desenrolou no Largo Rodrigues Sampaio, 
nesta cidade. 

Participaram 16 equipas, saindo vencedora, 
sem derrotas, a equipa denominada "Ajax 
Limpa Tudo". 

Parabéns à organização, aos participantes 
e aos vencedores. 

ANDEBOL 

INICIADAS FEMININAS 

Vice-Campeãs do Andeoeiras 

A equipa de iniciadas femininas do Espo-
sende Andebol teve um comportamento 
brilhante no IV Andeoeiras, Torneio que se 
desenrolou em Oeiras e no qual as esposen-
deuses se classificaram num honroso 2.° lugar. 

Resultados: 
P. Húngaros, 5 — Esposende, 14 
Caxienses, 6 — Esposende, 11 
Crestuma, 7 — Esposende, 10 
Santa Joana, 8 — Esposende, 9 

Colégio de Gaia, 15 — Esposende, 16 
Espinho, 9 — Esposende, 8 

Classificação 
1.° — Espinho 
2.° — Esposende 

TORNEIO DE ENCERRAMENTO 
A. A. DO PORTO 

Juvenis Femininas 

Vigorosa, 9 — Esposende, 22 
C. P. N., 11 — Esposende, 13 
A. Garrett, 9 — Esposende, 15 
Crestuma, 14 — Esposende 16 

A equipa do Esposende Andebol sagrou-
-se vencedora do Torneio ao classificar-se no 
I.° lugar. 

ROTAÇÃO DE TAREFAS 
NO ROTARY CLUB DE ESPOSENDE 

No dia 1 do corrente, em ambiente de grande festa e 
perante muitos companheiros e convidados, teve lugar a 
Rotação de Tarefas no Rotary Club de Esposende. 

Depois de um ano de serviço na presidência, desem-
penhado pelo Sr. Eng.° Adelino Marques que programou e 
executou extraordinárias e proveitosas realizações, passou o 
testemunho para o companheiro Joaquim M. R. Cruz Lima. 

Parabéns para o Eng.° Adelino Marques e felicidades 
para o novo presidente. 

BELINHO 
BAPTIZADOS 
Dia 12 — Ana Filipa Ledo Fino, filha 

de Gustavo Querubim Laranjeira Fino e 
de Maria de Lurdes dos Santos Ledo Fino, 
do lugar de Santo Amaro. 

Dia 19 — Tomé da Costa Dias, filho 
de Manuel Neiva Dias e de Leontina 
Genoveva Pires da Costa, do lugar do 
Feital. 

ÓBITOS 
— No dia 1 de Junho, no lugar de 

Belinho, faleceu Carolina Alves Bandeira, 
doméstica, natural desta paróquia, de 74 
anos de idade, viúva de Américo 
Gonçalves Salgueiro. 
— No dia 25 de Junho, no lugar do 

Outeiro, faleceu Manuel Gonçalves 
Pereira, de 73 anos de idade, reformado, 
natural desta paróquia, viúvo de Rosa 
Jácome Moreira. 

ENCONTRO DE GERAÇÕES 
No dia 5 de Junho, teve lugar a festa 

de Encontro de Gerações com a Eucaristia 
na igreja paroquial, às 15 horas, seguida 
de um convívio no salão do Centro 
Paroquial. Participaram 80 pessoas — 
entrevados, acamados, doentes e terceira 
idade. Foi grande este encontro. Alegria, 
lágrimas e comoção. Os grupos corais, 
ambos unidos, solenizaram a parte 
religiosa. No convívio, para além dos 
cumprimentos mútuos, uma merenda 
preparada para o momento. A animação 
esteve a cargo do grupo Pequenos 
Cantores de Manhã e do grupo 
Cavaquinhos de S. Romão do Neiva. Tudo 
foi belo, apenas a despedida foi dolorosa. 
Para muitos até ao ano se Deus quiser; 
para outros, até sempre. 

Parabéns. A quantos tornaram possível 
esta festa, o muito obrigado daqueles que 
precisam. 

CATEQUISTAS 
E GRUPO CORAL 
Foi em dia muito grande e muito cheí-

nho de achegas para a cultura pessoal e 
para o crescimento espiritual de todos e 
de cada um. Refiro-me ao passeio-conví-
vio no passado dia 18, Sábado. Desde 
Belinho até Trás-os-Montes, mais propria-
mente Vila Real, com passagem por Braga, 
Guimarães, Amarante. Aqui, em visita ao 
Mosteiro de S. Gonçalo, foi o pequeno 
almoço. 

Agora a grande escalada da serra por 
entre desfiladeiros e alturas — que beleza! 

Depois de visitada a cidade, foi a 
descida, ao lado do nosso amigo Douro 

até à Régua. Aqueles vinhedos! Aquelas 
cerejeiras! Aquelas serras seguidas! E 
aquelas gentes?! Que maravilha! Sempre 
andando encontrámos a cidade de 
Lamego. Aí foi o almoço num restaurante 
típico. Depois das visitas da praxe — 
Senhora dos Remédios e seus carvalhos, 
Sé e outros monumentos e museus. Foi a 
manhã deste dia. Agora lá para Castro de' 
Aire e Viseu. Outra vez entre 'a história 
do passado e história de hoje. Foi um 
deslumbramento. Era já ao cair da noite 
quando os nossos pés fixaram de novo 
Belinho. Ficou o desejo e a certeza de 
voltar, se Deus quiser. 

CICLOTURISMO 

Era a manhã do dia 26 de Junho, 
Domingo. O adro paroquial começa a ser 
pequeno. De todos os lados surgiam 
bicicletas, automóveis, carrinhas, etc.. 
Animação, coragem, alegria... 

Eram 8,30 horas quando, sob a 
orientação de uma Brigada de Trânsito, 
sai a caravana até Ponte de Lima, melhor, 
Correlhã e aí na Senhora da Boa Morte. 
Espectacular! 

Às 13 horas teve lugar a Eucaristia 
Dominical presidida pelo pároco. 

Eram mais de cinco centenas de 
participantes. Logo depois e a seguir foi o 
repasto. Foi o máximo. Parabéns a quantos 
trabalharam nesta organização que foi tão 
impecável! 

Ainda antes do sol-posto, mas já à 
tardinha, entre foguetes, barulhos e buzi-
nas, era a chegada outra vez a Belinho. 
No Centro Paroquial esperava toda esta 
caravana um abundante lanche e que bem 
regado. 
O grito último era solene e autoritário: 

"Temos de voltar". 

PEQUENOS CANTORES 
DA MANHÃ 
Era já no fim das actividades escolares. 

Era já o mês de Junho. Mais, foi no dia 30, 
5.a-feira. A nossa pequenada, orientada 
pelos seus monitores foi a caminho de 
S. Bento da Porta Aberta, onde os espe-
rava um santo banquete na Estalagem de 
S. Bento. Que beleza aquela passagem por 
Caldeias, por terras de Bouro, por toda 
aquela serra, que bonito! Que manhã cheia 
de belezas! 

Logo, e depois foi a vez de fazer uma 
directa até à cidade da Maia. Ai que lindas 
as foquinhas com as suas habilidades! E 
aqueles répteis! Que medo! Foi uma tarde 
toda cheia naquele jardim zoológico. Que 
linda macacada! Enfim, as nossas famílias 
esperavam por nós. Na próxima voltamos, 
está bem? 

OFERTAS PARA A CONSTRUÇÃO DO ESCADÓRIO 
  DE ACESSO À CAPELA DE NOSSA SENHORA DA GUIA - BELINHO 

PROFESSORES 
DO ENSINO BÁSICO 

CELEBRAM ANO DA FAMÍLIA 

Oitenta professores do Ensino Básico, 
1.2 Ciclo, sob a orientação da Equipa Res-
ponsável pela aula de Moral e Religião 
naquele ciclo, promoveram uma Acção de 
Formação, no dia 20 de Junho p.p.. 

Foi palestrante o Sr. D. Jorge Ortiga, 
Bispo Auxiliar de Braga que desenvolveu, 
de modo prático e atraente, o tema da 
Família. 

Em face da participação e entusiasmo 
verificados, todos eram unânimes que 
actos semelhantes fossem mais fre-
quentes. 

Maio, 26 — Manuel José Alves   (Outeiro) 25.000$00 
27 — Maria Cândida Almeida Gomes   (Feital) 20.000$00 
28 — Manuel Fernandes G. Caramalho   (Outeiro) 30.000$00 

» 28 — Maria dos Anjos Moreira Marques   (Feital) 10.000$00 
» 28 — Firmino de Jesus P. de Abreu   (Outeiro) 10.000$00 
» 31 — Anónimo   20.000$00 

Junho, 02 — António Neiva Marques  (Outeiro) 15.000$00 
03 — Manuel G. Pereira Isaque   (Outeiro) 5.000$00 
03 — Manuel Alves Júnior  (Mar) 5.000$00 
03 — Manuel Moreira Marques   (Feital) 20.000$00 
04 — José Alves   (Outeiro) 5.000$00 
04 — Joaquim Gonçalves Bedulho   (Belinho) 10.000$00 
11 — Anónimo  20.000$00 
17 — Lúcia Bandeira Salgueiro   (Belinho) 50.000$00 
22 — Joaquim Martins Viana  (Mar) 5.000$00 
25 — Joaquim Correia   (Sanfins) 10.000$00 

TOTAL 260.000$00 



«NASCER DE NOVO» 

FUTEBOL 

CAMPEONATO NACIONAL DÁ 
II DIVISÃO B ZONA NORTE 

A. D. E conquistou a melhor posição de 
sempre 

Terminou o Campe'onato Nacional da II 
Divisão B, época 93/94 e a A. D. E. ao 
classificar-se em 9.° lugar conseguiu a sua 
melhor classificação, após quatro, anos conse-
cutivos neste escalão nacional. 

Estão de, parabéns, por isso, todos os 
atletas, técnicos, dirigentes e todos os que 
contribuiram para mais um êxito. 

"Nascer de Novo" felicita a A. D. E. e 
augura para a próxima época a continuação 
deste óptimo comportamento desportivo. 

Últimos resultados: 
Infesta, 2 — Esposende, 0 
Esposende, O — Varzim, O 

ÉPOCA DE 94/95 

Corpos Sociais 

Após um ano de espera, parece que os 
esposendenses, finalmente, apareceram para 
dar à A.D.E. a dignidade que merece, ou seja, 
a constituição dos Órgãos Sociais do Clube. 

Graças ao empenhamento de alguém e à 
colaboração de outrem, eis que a A.D.E. tem 
Direcção, Assemb. Geral e Conselho Fiscal. 

Para além destes Órgãos, tudo parece 
indicar que também será criado um Conselho 
Geral, figura jurídica prevista nos Estatutos. 

No próximojornal indicaremos os nomes 
das pessoas que compõem os Corpos Gerentes 
da A.D.E.. 

Entretanto, o campeonato da época 94/95 
terá o seu início em 4 de Setembro e a A.D.E. 
receberá, na primeira jornada, o Lourosa. 

CAMPEONATO NACIONAL 
DA III DIVISÃO - SÉRIE A 

F. C. Marinhas num honroso 5° lugar 

Conclui-se, igualmente, o campeonato 
nacional da III divisão onde o Marinhas foi 
brilhante e terminou ã prova num honroso 5.° 

lugar, também a sua melhor classificação no 
campeonato, nacional após dois anos 
consecutivos de permanência. 

Também para os marinhenses os nossos 
parabéns e votos de que 'a próxima temPo'rada 
seja, no mínimo, tão boa quanto a que agora 
terminou. 

Últimos resultados: 
Vieira, 1 — Marinhas, 1 
Marinhas, 1 Taipas, O 

• 

ÉPOCA 94/95 

A temporada 94/95 também começará para 
o F. C. de Marinhas no dia 4 de Setembro. 
Após feito o sorteio, os Marinhenses jogarão 
fora, na primeira jornada, defrontando-se com 
o Pedras Salgadas. 

Entretanto, no dia 11 de Setembro, o F. 
C. de Marinhas participará na I eliminatória 
da Taça de lpo'rtugal e vai deslocar-se a Vila 
Real. 

LI 

. t 

CAMPEONATOS DISTRITAIS 
A. F. BRAGA 

„ I DIVISÃO 

Terminoic distrital da I divisão da A. 
de Braga e cumpriu-se, afinal, o que nós 
profetizávamos na última edição. 

Assim o Apúlia e o Fão ascenderam à 
Divisão de Honra Distrital; o Forjães garantiu 
a permanência na I divisão e o Antas baixou à 
divisão secundária dos regionais. 

Depois de uma época muito longa resta-
-nos felicitar os êxitos e esperar que a nova 
época seja positiva para todos. 

Últimos resultados: 
Antas, O — Forjães, 2 
Viatodo's, O — Fão, 4 

Apúlia, 2 Lagense, O 
Forjães, O — Aveleda, O 
Fão, O — Maximinense, O 
Celeirós, 2 — Antas, 1 

Gondifelos, 3 — Apúlia, 

II DIVISÃO 

Na II Divisão, o Vila Chã conquistou, com 
mérito, o direito de ascender à I divisão onde 
jogará na próxima época. 

ATLETA PROMISSOR 

Miguel Abreu, jovem natural de Belinho e emigrante em França, continua a obter bons 
resultados nos desportos que pratica. 

Em Junho, no campeonato de Karting da Liga Sul de França — Córsega, terminou em 
3.° lugar. 

Participou, com óptimos resultados, no Grande Prémio de Montpellier "Taça do 
Mediterrâneo", tendo agendadas várias provas para o corrente mês. 

Parabéns e felicidades. 

-Por sua vez, o Gandra:e-o Estrelas'do Faro 
fizeram um excelente campeonato -e conse-
guiram boís classificações garantindo confor-
tavelmente a manutenção. 
t Os nossos parabéns para o Vila Chã e as 
felicitações para Gandra e Estrelas do Faro. 

Últimos resultados: 
Estrelas, 1 — Gandra, 1 
Tadim, 1 — Vila Chã; 1 

Est. do Faro, 6 Ruilhe, 1 
Gandra, 3 — Roriz, O 

Vila Chã, 4 ---, Sequeirense, O 
Est. do Faro, 1 — Fragoso, 1 

Pousa; 2 Gandra, 4 
Estrelas, O — Vila Chã, O 
Louro, 2 — Esi. do Faro, 4 

TAÇA A. F. DE BRAGA 

G. D. Apúlia brilhante vencedor 

Depois de muitas vitórias em todas as 

eliminatórias, o grupo desportivo de Apúlia 
chegou, chegou à final e, disputando essa fi-

nal em Braga no estádio 1.° de Maio, frente 
ao Delães, acabou por sair vencedor e, deste 
modo, conquistou para Apúlia tão valioso 
troféu. 

Os nossos parabéns aos apulienses. 
Resultado: 

Apúlia, 1 — Delães, O 

CAMPEONATO 
CONCELHIO 

A. F. de Fonte Boa digna campeã, 

Promovido Pelo Centro Social da Juven-
tude de Belinhó, com à colaboração dos 

responsáveis dos clubes participantes e 

apoio das Juntas de Freguesia das localidades 
desses clubes, teve lugar o I campeonato das 

aldeias, ou Concelhio, disputado. em 18 jor-
nadas. 

Esta competição foi considerada um êxito, 

pelos intervenientes, e teve na Associação 
Desportiva de Fonte Boa um brilhante ven-

r'dedor. • 

Classificação Final 

1.° — A. D. de Fonte Boa 
2.° — A. Serpa Pinto — Fão 

3.° — G. Desportivo de Curvos 
4.° — Juventude de Belinho 

5.° — Recreativo de Gemeses 
6.° — Goios F. C. 
7.° — Vila Chã 

• 8.° — C. S. Juventude de Mar 
• 9.° — A. D. de Çepães 

10.° — Ases de Apúlia 

(Continua na pág. 7) 

PANORÂMICA 
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— O S. João, do Porto é uma festa só de iniciativa popular, sem quaisquer institucionalizações, sem Juiz, sem 
Mordomos, sem Comissão de Festas. É o povo quem faz a festa. 

— Santo António é o padroeiro da paróquia de Fátima e um dos santos mais conhecidos na Rússia. 
— Na Arquidiocese de Braga, no último ano lectivo, estavam inscritos em Moral e Religião 54.500 alunos, ou sela 

65,03%. O nosso concelho de 3.173 alunos tinha 2.707 inscritos em Moral, o que corresponde a 85,31%. 
— Maria Barroso disse em Gondomar que "as mulheres têm a responsabilidade de preparar a sociedade do 

futuro, e ensinar aos filhos o que devem e o que não devem ver na televisão". 
— Uma organização clandestina anónima e sem rosto, intitulado "Fátima Internacional", camuflada de muito 

zelo e amor a Fátima, acaba por atacar a Igreja, os seus Pastores e o verdadeira Mensagem de Fátima. 
Que os nossos leitores estejam atentos. 

— Segundo um relatório das Nações Unidas, Portugal é o nono país mais generoso do mundo, em acções 
humanitárias. 

— Se vai de férias pela União Europeia não se esqueça de levar o "E 111", isto é, um documento que garante 
todos os cuidados de saúde ao seu portador. É uma espécie de Bilhete de Identidade dentro da UE, que deverá 
pedir no Centro Regional de Segurança da área da sua residência. 

t — No Minho, as sete praias de Bandeira Azul são: Vila Praia de Âncora, Moledo, Afife, Careço, Suave Mar, Ofir 
e Ardia. 

— A abertura do comércio (Supermercados) ao domingo vai ser decidida em Setembro, após um estudo mais 
amadurecido. 

— A audição da TVI atingiu o dobro da TV2. No início de Junho a TV] tinha 44,2% de audição, a SIC tinha 28,8%, 
a TVI tinha 18% e o 1V2 apenas 9%. 
Entretanto, o último MIP-1V de Cannes revelou que os portugueses são os que mais vêem televisão. 
Se é certo que a TVI não pode ser uma televisão beata, de terços, missas e procissões, também é verdade que 
precisa de muito mais para ser verdadeiramente uma televisão de inspiração cristã. 

— O projecto de lei de "Os Verdes" que estabelece "um regime da prática de naturismo e da criação do espaço 
de naturismo" foi aprovado na Assembleia da República com votos favoráveis do PS, PCP, Verdes e Mário 
Tomé, registando-se a abstenção do PSD e os votos contra do CDS e de Conceição Monteiro do PSD. 

— A Comunidade Portuguesa em Paris instalou, em 13 de Junho último, uma nova Misericórdia, segundo o 
Estatuto das Misericórdias Portuguesas. Esta nova Misericórdia iniciou a sua actividade com dois lares de 
idosos. 

— O Norte de Portugal está a envelhecer, sendo Melgaço o concelho de mais idosos, enquanto os concelhos "mais 
novos" são Paredes, Paços de Ferreira e lousada. 

— O Ministério da Defesa adquiriu vinte novos aviões F-16 que custaram 68 milhões de contos. 
— Se não fosse dois membros do Conselho das Ordens Honorificas dizer NÃO, o assaltante de bancos — Palma 

Inácio teria sido medalhado em 10 de Junho. No futuro quantos assaltantes ficariam à espera de um 
"padrinho" a fim de receber uma medalha, ou uma placa com o nome de rua. 

— Desde Março de 93 a Março de 94 o dívida pública portuguesa cresceu 15,40%, pois atingiu os 8.739,6 
milhões de contos. 

— Os ortodoxos gregos estão o criar uma televisão internacional, que sirva toda a Igreja Ortodoxa e não só. 
— Desde 1970, pela primeira vez em 23 anos, que o Vaticano conseguiu equilibrar as suas finanças e sair do 

déficit. 
— O Brasil tem cerca de 35 milhões de pobres, sobretudo na região nordestina, onde há pobres que, desesperados 

com a fome, comem carne humana. 
— A Santa Sé estudo um encontro, no Monte Sinai, entre cristãos, judeus e muçulmanos, três religiões monoteístas 

com o mesmo tronco comum — Abraão. 
— J. Paul Sartre disse: " Eu poderia ter sido um místico. Porém, roubaram-me Deu?. 
— O tabaco poderá matar três milhões de pessoas por ano. 
- Na ex-Jugoslávia, durante esta última guerra de "limpezas étnicas", já foram violados 20.000 mulheres. 
— É preciso interromper o trabalho diante de um monitor de computador durante 15 minutos em cada duas 

horas se se quiserem evitar lesões oculares. Este é um dos conselhos emanados da Federação italiana de 
optometristas. 

— Segundo dados recentes, os portugueses apresentam-se cada vez mais pessimistas em relação ao futuro. 
— O Patriarcado de Lisboa considerou o uso de "expressões ou imagens sagradas" na publicidade de produtos 

comerciais "um abuso intolerável, motivo de fundado escândalo e ofensa para numerosos portugueses". 


